



**EL SALVADOR** Bukele exhibe a miles de pandilleros presos P7

**LIBROS** El asalto al Banco Central, ese gran misterio de la Transición P31



## La inflación y la subida del euríbor aprietan a las familias

### La pérdida de poder adquisitivo se acelera en el inicio del año

ÁLVARO SÁNCHEZ, Madrid

A pesar de las limitaciones expresivas de las estadísticas en solo dos meses, la pérdida de poder adquisitivo de las familias es ya la principal incertidumbre de la economía española —y europea, y puede que occidental— en 2023, tras dos años acumulados de caídas. La inflación repuntó en febrero, hasta el 6,1%. Van dos meses de subidas después de cinco de recortes. Pero ni la energía termina de desinflarse —la electricidad repuntó en febrero—, ni los comestibles se abaratan al ritmo esperado por el Gobierno tras las rebajas del IVA —siguen subiendo por encima del 15%—. La tormenta perfecta la completa el encarecimiento de las hipotecas: en el último año, el euríbor ha aumentado en 3,8 puntos, la escalada más abrupta en sus 24 años de historia: acabó febrero en una media del 3,5%. En una hipoteca media a tipo variable, la cuota mensual ha pasado de 546,8 euros a 813,8: son 3.204 euros más al año.

El poder de compra de las familias se resiente desde hace dos años, porque mientras los precios se han disparado (un 3,1% en 2021 y un 8,4% en 2022), los salarios crecen a un ritmo mucho menor (un 1,5% en 2021 y un 2,8% en 2022).

PÁGINA 24

## Ferrovial traslada su matriz a Países Bajos

MARÍA FERNÁNDEZ, Vigo

El grupo Ferrovial, una multinacional española de la construcción y las infraestructuras que facturó 7.551 millones el año pasado, anunció ayer que propondrá a sus accionistas trasladar la matriz del grupo a Países Bajos y empezar a cotizar en EE UU. Fuentes de la compañía admiten el atractivo fiscal de Países Bajos, pero dicen que el impacto será mínimo.

PÁGINA 43

## La auditoría que encargó la Iglesia prevé “miles de víctimas” de abusos

### El despacho de abogados hará una estimación de los casos sin una investigación propia: solo ha recogido 150 testimonios en un año

ÍÑIGO DOMÍNGUEZ JULIO NÚÑEZ, Madrid

La auditoría que encargó la Iglesia católica española a un despacho de abogados sobre la pederastia en su seno desmentirá las cifras admitidas hasta ahora por la institución. “Serán varios miles de víctimas”, dice Javier Crema-

des, presidente de Cremades & Calvo-Sotelo y del grupo de trabajo que elabora el informe. La Conferencia Episcopal sostuvo durante años que los casos de abusos eran “muy pocos”, y solo bajo presión reconoció 506. La cifra de casos del estudio no surgirá de una investigación propia, como en

otros países, sino de distintas fuentes. El equipo del bufete solo ha recogido 150 testimonios en un año, frente a 400 el Defensor del Pueblo, que empezó en julio, y más de mil que se han digirido a EL PAÍS. El grupo recomendará un mecanismo de compensación a las víctimas.

PÁGINAS 24 Y 25



Un camión de juguete, sobre uno de los ataúdes de las víctimas del naufragio, puestos en filas en un pabellón de Crotona. / REMO CASILLI (REUTERS)

## Hay secretos que merecen ser contados

DESCUBRE MÁS



EL PAÍS

### Los migrantes que naufragaron avisaron a familiares de que estaban llegando

## Último mensaje: “Ya vemos Italia”

DANIEL VERDÚ, Crotona  
Javed ya divisaba la costa de Italia desde un viejo pesquero de madera que compartía con unas 180 personas antes del fatal naufragio en la madrugada del domingo. Este hombre afgano envió un mensaje de audio a un pariente en Alemania: “En una hora llegamos a Italia. Ya la vemos. Estamos bien, a salvo. Lo

peor ha pasado”. Javed, su mujer y sus cuatro hijos habían embarcado en Esmirna, en Turquía, y pagado 60.000 euros a los traficantes de seres humanos por sus plazas. Después del último mensaje, el barco chocó con un banco de arena, se ladeó y el oleaje lo partió en dos. Javed sobrevivió. Solo uno de sus hijos alcanzó la orilla.

PÁGINAS 2 Y 3